

11 04 2014 Los Tiempos

Inflación de alimentos sube en la región

La inflación alimentaria de América Latina y el Caribe ha aumentado de forma continua desde junio, alcanzando 1,2% en septiembre, uno de los valores más altos en lo que va de 2014, señala en un comunicado de prensa la Organización de las Naciones Unidas para la Alimentación y la Agricultura (FAO).

El Informe Mensual de Precios de la FAO indica que el incremento en la inflación alimentaria regional desde agosto fue de 0,4 puntos porcentuales. Las carnes, en general, aumentaron su precio e incidieron en el aumento de la inflación alimentaria en varios países, mientras que el precio de la papa se redujo en varios de los países monitoreados, contribuyó a la baja de las inflaciones nacionales.

A nivel internacional, el índice de precios de los alimentos de la FAO registró una caída de 2,6% respecto a agosto, bajando a 191,5 puntos en septiembre, situándose en su valor más bajo desde agosto de 2010, tras la caída en los índices de precios de los lácteos, azúcares, aceites vegetales y cereales.

En América del Sur, durante el mes de septiembre, los precios de alimentos cayeron en Bolivia y en Paraguay, en Ecuador éstos no presentaron variación y en Argentina, Brasil, Chile, Colombia, Perú y Uruguay, presentaron alzas.

Durante septiembre, en Bolivia la inflación alimentaria fue de -1,6%, presentando por segundo mes consecutivo tasas negativas. Paraguay, en tanto, tuvo una caída en sus precios alimentarios por cuarto mes consecutivo, registrando en septiembre una tasa de inflación de -0,6%, dice la FAO.

El Deber

La producción de trigo crece 165.000 toneladas en un año

Los productores de trigo están más que satisfechos con la campaña de invierno 2014. Con un rendimiento promedio de 2,4 toneladas (t) por hectárea en el departamento cruceño, obtuvieron una producción que sobrepasó en 165.000 toneladas a la lograda en 2013.

Datos de la Asociación de Productores de Oleaginosas y Trigo (Anapo) señalan que en la campaña de invierno de 2013 se logró una producción de un poco más de 115.000 t y que este año la cosecha se incrementó a 280.000 toneladas, un 143% más que en 2013.

Richard Trujillo, gerente técnico de Anapo, informó de que la superficie cultivada escaló de 93.000 hectáreas (ha) en 2013 a 115.000 ha sembradas en esta gestión.

“Creemos que para 2015 se aumentará la superficie sembrada, porque todavía estamos deficientes en este cereal”, expresó Trujillo, al explicar que para el próximo año hay una disponibilidad de semillas para más de 120.000 hectáreas.

Édgar Guzmán, encargado del programa de trigo del Centro de Investigación Agrícola Tropical (CIAT), indicó que en el departamento el rendimiento promedio fue de 2,4 t/ha. “Eso es bastante alto, sostuvo Guzmán y agregó que el año pasado se cerró con 1,7 t/ha.

“Esto es gracias a mejores variedades y a que el clima nos ha acompañado, pues se han registrado 400 milímetros durante el ciclo de cultivo”, dijo.

Cubre el 45% de la demanda

Demetrio Pérez, presidente de Anapo, manifestó que con la actual producción de trigo se puede llegar a cubrir un 45% de la demanda nacional.

Además, recordó que existen áreas que no se siembran en la campaña de invierno, como la zona este, porque requiere de un sistema de riego. “Esas zonas podrían ser fácilmente habilitadas, la limitante es la humedad”, apuntó el titular de Anapo.

Este año Caico obtuvo un rendimiento promedio de 2,25 t/ha en la zona de Okinawa y sembró 18.200 hectáreas. Fue afectado por las lluvias en mayo.

Los precios se mantuvieron como en 2013. Emapa paga entre \$us 400 a 490 la tonelada y las molineras, \$us 350